





Ciudad Victoria, Tamaulipas, 17 de junio de 2020

HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO.

Los suscritos, Ma. Olga Garza Rodríguez, Yahleel Abdala Carmona y Florentino Aarón Sáenz Cobos, Diputadas y Diputado integrante del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional de la LXIV Legislatura Constitucional del Estado de Tamaulipas, con fundamento en lo dispuesto en el artículo 64, fracción I, de la Constitución Política del Estado, y 93, numerales 1, 2 y 3, inciso c), y 5, de la Ley sobre la Organización y Funcionamiento Internos del Congreso del Estado de Tamaulipas, someto a consideración del Pleno de esta Honorable Representación Popular, la Iniciativa de Punto de Acuerdo por el cual se hace un RESPETUOSO EXHORTO a las autoridades federales, estatales y municipales, a fin de que realicen diversas acciones para garantizar una reactivación económica y de actividades paulatina y segura para las y los tamaulipecos, al tenor de la siguiente:

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El pasado 11 de marzo 2020 la Organización Mundial de la Salud declaró al COVID 19 como una pandemia global; semanas después, el 30 de marzo, fue decretada en México oficialmente la emergencia sanitaria con motivo de la propagación de dicha enfermedad. De manera paulatina, y dependiendo de la evolución del COVID 19 en cada país, las naciones tomaron diversas medidas tanto para prevenir y contener los contagios como para atender a las personas infectadas; por supuesto nuestro país y nuestro Estado no fueron la excepción.

Algunas de las medidas establecidas por las autoridades federales y locales fueron las jornadas de sana distancia con el famoso "quédate en casa", la disminución de la movilidad, la cancelación de eventos masivos y el cierre temporal de centros de negocios y centros de trabajo, entre otros. Sin embargo, la frágil economía de nuestro país pronto nos hizo ver que estaríamos enfrentando una crisis igual o incluso peor que la sanitaria: me refiero a la crisis económica.





Miles de familias mexicanas y tamaulipecas además de enfrentar los estragos del COVID 19 en su salud, lo han hecho en un tema esencial como es la satisfacción de las necesidades básicas. Adicionalmente, un importante número de empresas se han visto en la necesidad de cerrar sus operaciones definitivamente, ocasionando considerables pérdidas económicas y de empleos. Podemos decir que las familias mexicanas se debaten entre resguardarse para evitar propagación y saturación hospitalaria, y salir a buscar el sustento diario.

El COVID 19 encontró un México debilitado en el ámbito de la salubridad, en el ámbito social y en el ámbito económico; por lo que sus consecuencias han sido devastadoras en diversos aspectos, no sólo el sanitario. Nos dimos cuenta también que las estrategias para dar apoyos alimentarios a las familias y apoyos económicos a las micro, pequeñas y medianas empresas son insuficientes, pues no hay dinero que alcance ante la ausencia de trabajo, clientes y consumidores.

Estas condiciones han provocado un efecto perverso y de gran riesgo para toda la población. Hemos emprendido a nivel nacional y estatal el camino hacia lo que se ha denominado "la nueva normalidad" o "nueva realidad" que incluye la reactivación económica; pero lo estamos haciendo al mismo tiempo en el que la propagación del COVID 19 se encuentra en su punto más álgido.

A nivel nacional tenemos más de 150 mil contagios con una lamentable cifra de fallecidos de 17,580 personas. En las últimas semanas hemos dado seguimiento con preocupación a los reportes de las autoridades en los que señalan días récords de contagio desde que dio inicio la pandemía.

En Tamaulipas, la propia Secretaria de Salud ha confirmado que Tamaulipas está en el peor momento de la pandemia por coronavirus; esto en virtud de que el incremento en el número de contagios en los últimos días continúa en ascenso, afectando preponderantemente a los municipios de Reynosa, Río Bravo, Victoria, Matamoros, Tampico y Laredo. Pero al mismo tiempo se han abierto restaurantes, comercios, hoteles, puestos fijos y semifijos, etcétera.

En resumen, estamos reiniciando actividades "paulatinamente" mientas se disparan los contagios de COVID 19.





La falta de coordinación entre los órdenes de gobierno Federal y Estatal por lo que hace a los semáforos y planes de reactivación, así como la desinformación en redes sociales, es un caldo de cultivo para que la ciudadanía experimente un estado de confusión respecto de lo que sí se puede hacer y lo que no.

Como consecuencia hemos bajado la guardia. Hoy en día vemos una gran afluencia de personas en las calles realizando actividades no esenciales; vemos comercios donde no se respetan las medidas sanitarias de distanciamiento o uso de cubrebocas; vemos familias enteras en los supermercados; incluso vemos reuniones sociales como si nada estuviera sucediendo. Pero sí están sucediendo cosas lamentables; por ejemplo, el brote de COVID 19 en la Casa Hogar San Antonio de Ciudad Victoria reportado el día de ayer.

Adicionalmente, tenemos el factor de riesgo causado por el cruce fronterizo con los Estados Unidos, y a pesar de que el día de ayer la Secretaría de Relaciones Exteriores anunció que se extiende la prohibición del cruce terrestre para actividades no esenciales hasta el 21 de julio, lo cierto que es que la frontera sigue activa para fines laborales, educativos y de comercio.

Texas es el sexto estado de la Unión Americana con más casos de SARS-COV2¹ con 89,108. Adicional a ello, los casos siguen en aumento, entre ellos destacan los condados de Hidalgo, Starr y Cameron, los cuales comparten frontera con nuestra entidad.

Si en México, y particularmente en Tamaulipas, seguimos con este plan de reactivación confuso, desarticulado y de alto riesgo que genera una falsa sensación de que "lo peor ya pasó", nos dirigimos hacia uno de los episodios más trágicos de nuestra historia. No sólo nos veremos obligados a regresar al confinamiento y a la suspensión de actividades colapsando la economía a niveles nunca antes vistos; sino que privaremos a las niñas, niños y adolescentes de otro ciclo escolar en sus instituciones; y las autoridades tendrán que responder por la muerte de miles de personas, incluido personal médico y sanitario, que pudieron haberse evitado con una actuación responsable y congruente.

Ante los mensajes contradictorios del Gobierno Federal, los tamaulipecos debemos exigir cuidados de nuestra salud, procurar un desarrollo económico sostenible que no exponga

¹ https://www.nytimes.com/interactive/2020/us/coronavirus-us-cases.html





innecesariamente vidas humanas, establecer medidas coordinadas que brinden orden que permitan ver un horizonte ante esta terrible situación.

Con la vida y la salud de las tamaulipecas y tamaulipecos no se juega, hagamos conciencia, es el momento en que Tamaulipas y México necesitan más de cada uno de sus ciudadanos, y para quienes integramos el Grupo Parlamentario del PRI son y serán siempre una prioridad; por ello, sometemos a la consideración de esta Soberanía, la siguiente iniciativa de:

PUNTO DE ACUERDO

PRIMERO. El Congreso del Estado Libre y Soberano del Estado de Tamaulipas formula un respetuoso exhorto al Gobierno Federal y al Gobierno del Estado de Tamaulipas; a fin de que establezcan un plan coordinado y articulado de acciones concretas para la reactivación económica de manera paulatina y segura en la Entidad.

SEGUNDO. El Congreso del Estado Libre y Soberano del Estado de Tamaulipas formula un respetuoso exhorto al Gobierno del Estado de Tamaulipas para que, a través de las dependencias competentes, refuerce los mecanismos de vigilancia respecto del cumplimiento de las medidas sanitarias en espacios públicos, establecimientos comerciales, centros de trabajo y en general en aquellos lugares donde se retomen actividades.

TERCERO. El Congreso del Estado Libre y Soberano del Estado de Tamaulipas formula un respetuoso exhorto al Gobierno del Estado de Tamaulipas para que lleve a cabo una intensa campaña de comunicación social para concientizar a la población respecto de la gravedad de la situación de la pandemia en la actualidad y con ello evitar que se relajen las medidas sanitarias y de distanciamiento social.

CUARTO.- El Congreso del Estado Libre y Soberano del Estado de Tamaulipas formula un respetuoso exhorto a los 43 municipios de la entidad a fin de que de manera segura apliquen las normas y reglamentos de su competencia que prevengan la transmisión del virus SARS COV 2.





Sede del Poder Legislativo, Ciudad Victoria, Tamaulipas a los 17 días de junio 2020.

DIP. MA. OLGA GARZA RODRÍGUEZ

DIP. YAHLEEL ABDALA CARMONA

DIP. FLORENTINO ARÓN SÁENZ COBOS